
О  Б  Л  А  С  Т  Н  А  Я   О  Б  Щ  Е  С  Т  В  Е  Н  Н  О  - П  О  Л  И  Т  И  Ч  Е  С  К  А  Я   Г  А  З  Е  Т  А

www.regionorel.ru
orp@idorel.ru

№ 27 
(26131)

17 марта 2015 года
вторник

Издается 
с 22 марта 
1917 года

СУДный день МРОТ подождёт Застряли
в двух километрах 
от цивилизации

Председатель облсуда Фёдор Телегин 
на встрече с представителями СМИ 
рассказал о работе судов в 2014 году, 
а также об изменениях 
в их деятельности

Повышение МРОТ в нашей 
области пока откладывается

Как пройти туда, куда 
отказываются ехать?

3 52

Стройка с видом 
на перспективу
Нужно сделать всё, 
чтобы орловские 
строители не снижали 
темпов возведения 
жилья в регионе, считает 
губернатор 
Вадим Потомский.

КРЕДИТНЫЙ  БАРЬЕР
Ухудшение макроэкономи-

ческой ситуации в стране чув-
ствительно ударило по строи-
тельному рынку, резко сокра-
тилась доступность ипотеч-
ного кредитования. Многие 
участники рынка вообще 
приостановили приём зая-
вок на займы, а некоторые 
установили ставки 15-20 % 

годовых. Сравните: в 2014 
году средняя ставка по ипо-
течным кредитам составля-
ла 12,5 %.

На минувшей неделе гу-
бернатор Вадим Потомский 
собрал руководителей веду-
щих строительных компаний 
региона, чтобы обсудить си-
туацию на жилищном рынке. 

Мера, конечно, своевре-
менная, особенно если брать 
в расчёт итоги минувшего 
года, позволившие Орлов-
щине занять лидирующие по-
зиции по объёмам жилищ-
ного строительства в ЦФО, и 
крайне неудачное начало года 
нынешнего. 

— Правительство региона 
будет делать всё, чтобы ор-
ловские строители этих тем-
пов не потеряли, — заверил 
Вадим Потомский. — Нам не-
обходимо выработать чёткую 
общую позицию по развитию 
строительного рынка — ведь 
в 2015 году в регионе плани-
руется сдать в эксплуатацию 
уже 510 тысяч квадратных ме-
тров жилья.

Глава региона попросил 
строителей говорить о про-
блемах, ничего не приукра-
шивая и не замалчивая. 

Первым взял слово гене-
ральный директор крупней-
шей строительной компа-

нии области ОАО «Орёлстрой» 
Александр Студенников. Он 
указал на тревожную тенден-
цию: сегодня рынок ипотеки 
практически свёрнут — ипо-
течные кредиты даёт только 
Сбербанк. Если прежде до 80 % 
продаж квартир ОАО «Орёл-
строй» шли именно через 
систему ипотеки, то сегодня, 
по словам гендиректора, «это 
дело рухнуло». Как сообщил 
Александр Студенников, в на-
стоящее время совсем не ра-
ботает выдававшее прежде до 
300 кредитов  Агентство ипо-
течного жилищного кредито-
вания Орловской области. 

Стр. 2

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными 
наградами Российской Федерации

За заслуги в области сельского хозяйства 
и многолетний добросовестный труд

Присвоить почётное звание:

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ»

ГОРШКОВУ Юрию Григорьевичу — механизатору кре-
стьянского (фермерского) хозяйства «Афанасьев Иван Ни-
колаевич», Краснозоренский район Орловской области

ПОДДЕЛКОВУ Виктору Александровичу — механи-
затору товарищества на вере «Мичуринское», Урицкий 
район Орловской области

СТЕПКИНУ Валерию Михайловичу — водителю ав-
томобиля отделения Маслово общества с ограничен-
ной ответственностью «Маслово», Орловский район Ор-
ловской области

ТАМАРКОВУ Николаю Андреевичу — трактористу-
машинисту сельскохозяйственного производственно-
го кооператива (сельскохозяйственной артели) «Сень-
ково», Глазуновский район Орловской области

Президент
Российской Федерации В. ПУТИН
Москва, Кремль 
8 марта 2015 года 
№ 115

На десять процентов 
ближе к народу
Депутаты облсовета обсудят сокращение своей 
зарплаты.

Спикер регионального парламента Леонид Музалевский 
сообщил о намерении обратиться к своим коллегам 

с предложением о сокращении на 10 % размера оплаты 
труда депутатов, работающих на постоянной основе.

— С большинством членов фракции «Единая Россия» 
инициатива о понижении зарплаты обсуждалась ещё 
после февральской сессии облсовета. Теперь этот вопрос 
будет предложено рассмотреть и другим парламентским 
объединениям, — сказал Леонид Музалевский.

Несмотря на то что зарплата депутатов облсовета не 
повышалась уже семь лет, глава депутатского корпуса 
выразил надежду, что инициатива будет встречена всеми 
народными избранниками положительно.

Андрей ПАНОВ

ВТБ 24 
заинтересовался 
Орловщиной
Губернатор Вадим Потомский встретился 
с заместителем президента — председателя 
правления ВТБ 24 Вячеславом Воробьевым.

Обсуждались вопросы взаимодействия между Орлов-
ской областью и банком ВТБ 24, в том числе по орга-

низации эффективной системы финансирования субъ-
ектов малого предпринимательства, реализации зар-
платных проектов, созданию благоприятных условий 
для обеспечения доступа населения к кредитным ре-
сурсам банка.

Как сообщает пресс-служба губернатора, между пра-
вительством Орловской области и ВТБ 24 были достиг-
нуты договоренности о расширении сотрудничества в 
части финансирования предприятий малого бизнеса с 
использованием средств регионального гарантийного 
фонда. Инвестиции банка будут задействованы в раз-
витии сферы услуг региона, производственной, а также 
автоперевозок и строительной отрасли.

Виктор КОВАЛЁВ

Деловой диалог
О том, как орловские банки взаимодействуют 
с субъектами малого и среднего бизнеса, 
говорилось на совещании, которое провёл 
Александр Бударин — первый заместитель 
губернатора и председателя правительства области.

Александр Бударин сообщил о жалобах предприни-
мателей на действия некоторых работающих в на-

шем регионе филиалов столичных банков: в односто-
роннем порядке они изменили процентные ставки по 
кредитам, полученным до валютных колебаний и повы-
шения ставки рефинансирования Центробанка.

Руководители банков заверили, что когда банков-
ская организация увеличивала тому или иному клиен-
ту ставку по кредиту, ситуация рассматривалась инди-
видуально. В расчёт брались такие показатели, как сфе-
ра деятельности клиента, размер оборотного капитала 
и другие. Размер ставки по кредиту был увеличен в ос-
новном для организаций сферы торговли с оборотным 
капиталом свыше 300 млн рублей в год.

Александр Бударин призвал предпринимателей и бан-
киров к поиску компромиссных решений, которые бы 
шли на пользу бизнесу. «А мы со своей стороны всегда 
готовы к диалогу и совместной работе», — заверил он.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

Наш Крым!
18 марта в 17.00 на площади Ленина в г. Орле 
состоится митинг, посвящённый годовщине 
присоединения Крыма к России.

В связи с этим будет ограничено движение в неко-
торых частях города. С 16.30 до 18.30 будет закрыто 
движение по Пролетарской Горе, по ул. М. Горького 
(от ул. Брестской до пл. Ленина) и от пл. Ленина до ул. 
Пионерской, а также на пл. Ленина (от ул. С.-Щедрина 
до Пролетарской Горы).

С 8.00 до 18.30 будет запрещена стоянка транспор-
та на площадке между гостиницей «Салют» и площа-
дью Ленина.

Всё для ветеранов — 
всё для Победы
На Орловщине 216 ветеранов должны получить ключи от квартир к 9 Мая

В администрации региона 
прошло заседание 
Орловского областного 
организационного 
комитета «Победа», 
которое провёл его 
председатель — 
губернатор 
Вадим Потомский.

Участники обсудили во-
просы обеспечения ве-
теранов на Орловщи-

не жильём в рамках испол-
нения Указа Президента РФ 
от 7 мая 2008 года № 714 «Об 
обеспечении жильём ветера-
нов Великой Отечественной 
войны 1941—1945 годов», 
концепцию торжественного 
оформления городов и райо-
нов области, а также взаимо-
действие с волонтёрским кор-
пусом в период подготовки и 
празднования Дня Победы.

ДЕНЕЖНЫЕ 
ВЫПЛАТЫ

Один из вопросов повест-
ки дня коснулся мер финансо-
вой и социальной поддержки 
ветеранов. Как рассказала ру-
ководитель областного депар-
тамента социальной защиты 
населения, опеки и попечи-
тельства Татьяна Воробьева, 
в настоящее время сотрудни-
ки департамента подготовили 
проект постановления прави-
тельства области об оказании 
единовременной денежной 
выплаты инвалидам и участ-
никам войны, не имеющим 
оснований для обеспечения 
жильём, на проведение ре-
монта их жилья. Таких в ре-
гионе 377 человек. Планиру-
емый размер выплаты каж-
дому — 20 тыс. рублей. Также 
в апреле и мае Пенсионный 
фонд России перечислит ин-
валидам и участникам вой-
ны единовременную выпла-
ту в размере 7 тыс. рублей за 
счёт средств федерального 
бюджета, сообщила Татьяна 
Воробьева.

По её данным, сегодня соц-
работники обслуживают на 
дому 130 инвалидов и участ-
ников войны, 178 вдов погиб-
ших и умерших ветеранов, 
840 бывших несовершенно-
летних узников.

Всего на Орловщине про-
живают около 30 тыс. человек, 
которых по Указу Президента 
РФ наградят юбилейными ме-
далями «70 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне».

КВАРТИРНЫЙ 
ВОПРОС

Особое внимание предсе-
датель оргкомитета «Победа» 
Вадим Потомский обратил на 
проблемы обеспечения вете-
ранов жильём.

По информации зампре-
да правительства области 
по строительству, топливно-

энергетическому комплек-
су, жилищно-коммунальному 
хозяйству, транспорту и до-
рожному хозяйству Николая 
Злобина, за 2008—2014 годы 
жилищные условия улучшил 
2001 ветеран Великой Отече-
ственной войны. На эти цели 
было израсходовано 1,7 млрд 
рублей. На 1 марта 2015 года 
на учёте — 216 ветеранов.

В 2015 году федеральный 
бюджет предусматривает 
для Орловской области бо-
лее 138,6 млн рублей на обе-
спечение жильём ветеранов. 
По словам Николая Злобина, 
эти средства уже получены 
и распределены по муници-
пальным образованиям.

— Это позволит нам обе-
спечить жильём 138 человек. 
Мы направили в Минстрой 
заявку на дополнительное 
финансирование для остав-
шихся ветеранов. Она при-
нята: Минстрой обратился в 
Минфин РФ за получением 
необходимых средств, — по-
яснил Николай Злобин.

Так как «решение Мин-
фина может быть разным», 
губернатор сказал, что вла-

сти региона должны под-
страховаться и изыскать в 
бюджете области недоста-
ющие 77 млн рублей.

— Мы в любом случае 
должны выполнить свой 
долг перед ветеранами и 
вручить им ключи от квар-
тир до 9 Мая, — подчеркнул 
Вадим Потомский.

ВОЛОНТЁРЫ
Управление молодёжной 

политики региона форми-
рует волонтёрский корпус 
70-летия Победы, общая 
численность добровольцев 
превысит 1000 человек: это 
студенты высших и средних 
учебных заведений, члены 
молодёжных общественных 
организаций, сообщила на-

чальник ведомства Анна 
Тихомирова.

Одна из волонтёрских ак-
ций называется «Стена па-
мяти»: всем жителям реги-
она предложат поделиться 
воспоминаниями о военных 
событиях, предоставить ко-
пии фотографий, наградных 
листов, писем и других до-
кументов, хранящихся в се-
мейных архивах. По окон-
чании акции все докумен-
ты будут сформированы в 
уникальный региональный 
архив в специальном раз-
деле на портале Орловской 
области, а в День Победы на 
ул. Ленина в Орле будут 
оформлены стенды с фото-
копиями этих документов.

Стр. 3

Особое внимание председатель 
оргкомитета «Победа» 
Вадим Потомский обратил 
на проблемы обеспечения 
ветеранов жильём.
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31 беженец, прибывший в 
разное время в Орловскую 
область, намерен 
вернуться на родину.

Об этом было заявлено на 
аппаратном совещании, ко-
торое вчера провёл губерна-
тор Вадим Потомский. При 
этом число тех, кто ищет 
убежища в нашем регионе, 
не уменьшается.

По сообщению пресс-
службы губернатора, с нача-
ла текущего года на Орлов-
щину прибыли 4018 граждан 
Украины, в том числе 762 ре-
бёнка. За минувшую неделю 

на территории области за-
регистрировались 529 чело-
век, которые раньше не об-
ращались в миграционную 
службу. В пунктах времен-
ного размещения находят-
ся 388 вынужденных пере-
селенцев, 108 из них — дети.

Временное убежище по-
лучили 2885 украинских 
граждан. Вынужденным пе-
реселенцам выдано 294 раз-
решения на временное про-
живание, семь человек по-
лучили вид на жительство. 
Российское гражданство по-
лучили 28 человек.

Ирина ФИЛИНА
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ГЛАВНОЕ НОВОСТИ

Два месяца чистоты
С 1 апреля по 1 июня 2015 года в регионе пройдёт 
экологический двухмесячник.

Соответствующее распоряжение правительства Орлов-
ской области подписал губернатор Вадим Потомский.
Этим же документом определена дата проведения эко-

логического субботника — 25 апреля 2015 года.
Экологические мероприятия пройдут в рамках общерос-

сийской акции «Дни защиты от экологической опасности».
Органам местного самоуправления рекомендовано при-

нять участие в общероссийской экологической акции на 
территориях муниципальных образований, а также акти-
визировать деятельность общественных природоохранных 
объединений для привлечения населения к мероприятиям 
по защите экологической безопасности.

Владимир БОТКИН

Четыре этажа радости
В Орле будет построен современный аквапарк.

Соглашение об этом подписали губернатор Орловской об-
ласти Вадим Потомский и генеральный директор ЗАО 

«Корпорация «ГРИНН» Николай Грешилов.
Речь идёт о реализации инвестиционного проекта «Кла-

стер делового туризма «ТМК «ГРИНН» в рамках областной 
госпрограммы «Развитие культуры и искусства, туризма, ар-
хивного дела, сохранение и реконструкция военно-мемо-
риальных объектов в Орловской области, 2013—2017 годы».

В структуру кластера, сообщает пресс-служба губернато-
ра, войдут новый гостиничный комплекс и крупнейший в 
России четырехэтажный аквапарк общей площадью око-
ло 12 тыс. кв. м с современными горками, детской зоной 
и зоной отдыха под открытым небом. Комплекс будет со-
единён надземными переходами со спортивным центром 
и другими основными зданиями.

Общий объём инвестиций составит 4 млрд. рублей.
— Орловщина обладает богатейшим потенциалом для 

развития туризма. Поэтому очень важно создание класте-
ра делового туризма корпорацией «ГРИНН» в нашем реги-
оне, — подчеркнул Вадим Потомский.

Дмитрий ВАСИЛЬЕВ

Антитеррористическая 
защита
12 марта оперативным штабом в Орловской и Тульской 
областях проведено межрегиональное командно-
штабное учение «Циклон-Орёл-Тула-2015».

В  ходе учения был отработан комплекс мероприятий по 
пресечению и устранению последствий теракта на объ-

ектах транспортной инфраструктуры.
Особое внимание было уделено отработке действий по 

минимизации возможных последствий теракта и ликвида-
ции последствий чрезвычайной ситуации.

Задействованные в учениях силы и средства группиров-
ки оперативного штаба в Орловской и Тульской областях 
показали готовность к совместным слаженным действиям 
по пресечению теракта.

Руководитель оперативного штаба — начальник УФСБ 
России по Орловской области генерал-майор Виктор Задвор-
ный указал на отдельные недостатки, выявленные в ходе 
учения, и определил дальнейшие направления совершен-
ствования антитеррористической защищённости важных 
объектов в регионе.

Владимир БЕЛОВ

Школьный бизнес
2 апреля стартует первый Всероссийский онлайн-квест 
по молодежному предпринимательству.

Цель конкурса, организует который портал «Блог школь-
ного Всезнайки» (www.e-parta.ru) при поддержке Совета 

Федерации Федерального собрания РФ, Министерства обра-
зования и науки РФ, Министерства экономического разви-
тия РФ, Федерального агентства по делам молодежи, — фор-
мирование навыков предпринимательства у школьников.

К участию в конкурсе приглашаются ученики 5—11-х 
классов школ и колледжей. Соревнование пройдет в Ин-
тернете, что позволит школьникам самостоятельно пла-
нировать время занятий.

Первым этапом конкурса станет прохождение он-
лайн-курса по основам предпринимательства, а также ре-
шение теоретических и практических заданий, за которые 
начисляется определенная сумма баллов. По количеству бал-
лов будут сформированы команды от каждого региона РФ.

Затем команды должны будут подготовить бизнес-про-
ект и получить инвестиции, презентовав свои идеи извест-
ным предпринимателям в режиме видеоконференции.

В ходе конкурса состоится исследование на тему «Пред-
принимательство и подростки», которое позволит обозна-
чить направления, способствующие выбору карьеры пред-
принимателя.

Результаты конкурса будут известны в День российско-
го предпринимательства — 26 мая 2015 года.

Подробности в сети Интернет: www.bizteen.ru
Иван ОРЛОВ

Стройка с видом 
на перспективу

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Гендиректор ОАО «АИЖК 
Орловской области» Петр 
Чакий пояснил, что все по-
ступающие в агентство фе-
деральные средства направ-
ляются целенаправленно на 
выдачу кредитов в рамках 
госпрограммы «Жильё». Но 
если прежде поступало до 400 
млн. рублей, то сегодня денег 
нет. Поэтому АИЖК не в со-
стоянии поддержать рынок 
ипотеки.

Не менее острая проблема 
— резкое повышение ставок 
по кредитам для строитель-
ных организаций. Например, 
на проектирование объектов 
банки выдают кредиты под 
18—25% годовых. В условиях 
резкого падения платежеспо-
собного спроса они оказыва-
ются просто неподъёмными.

— Поэтому мы уже смо-
трим, какие программы можно 
прикрыть. Часть наших пред-
приятий начинает работать 
неполный день — мы не мо-
жем полностью загрузить их 
мощности, — констатировал 
гендиректор «Орёлстроя».

А чтобы обеспечить рабо-
той более чем 5-тысячный 
коллектив, «Орёлстрой» вы-
нужден искать подряды за 
пределами региона — в Брян-
ске, Курске, Твери, Москве…

Председатель совета ди-
ректоров ЗАО «Зенит» Юрий 
Волков высказался ещё резче 
по поводу действующих кре-
дитных ставок по ипотеке, а 
также проектному финанси-
рованию, назвав их «запре-
тительными».

КОЭФФИЦИЕНТ 
ПРЕТКНОВЕНИЯ

Конечно, строители не обо-
шли стороной и весьма спор-
ный момент по поводу коэф-
фициента плотности застрой-
ки в городе Орле. Так уж по-
лучается, но принятые в 2008 
году правила землепользо-
вания и застройки, в кото-

рых был прописан коэффи-
циент 0,13, стали источником 
серьёзных проблем на стро-
ительном рынке областного 
центра. По мнению застрой-
щиков, такой низкий коэффи-
циент препятствует успешной 
реализации программы пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилья в област-
ном центре, а также снижа-
ет доступность жилья для ор-
ловцев из-за его удорожания.

Александр Студенников 
привёл пример. «Орёлстрой» 
в ходе реализации целевой 
программы переселения из 
ветхого и аварийного жилья 
передал городу Орлу 460 квар-
тир. И что? В областном цен-
тре заметны позитивные из-
менения? Гендиректор счи-
тает, что нет — по-прежнему 
Орёл, особенно центральные 
его части, запружен утлыми, 
полуразвалившимися домиш-
ками ещё довоенной застрой-
ки. Поэтому, считает руково-
дитель «Орёлстроя», приня-
тый несколько лет назад ко-
эффициент застройки Орла 
необходимо изменить в сто-
рону увеличения. «Если мы 
хотим, чтобы работающие в 
центре города строительные 
фирмы занимались сносом 
ветхого жилья», — пояснил он.

Да, ветхого и аварийного 
жилья в Орле хватает. По дан-
ным заместителя председате-
ля правительства области по 

строительству, топливно-энер-
гетическому комплексу, жи-
лищно-коммунальному хо-
зяйству, транспорту и дорож-
ному хозяйству Николая Зло-
бина, в городе уже переселено 
120 аварийных домов, ещё бу-

дет переселено порядка 60 — 
из включённых в программу 
до 1 января 2012 года. Также 
в программу переселения по-
пало 120 домов, признанных 
аварийными после 1 января 
 2012-го. Злобин согласился со 
строителями, что необходим 
такой коэффициент застройки, 

который позволил бы активнее 
реализовывать эту важную со-
циальную программу. «Чтобы у 
строителей был стимул самим 
сносить ветхое жильё и на его 
месте строить новое», — резю-
мировал Николай Злобин.

— Строить новое жильё 
повышенной этажности, — 
уточнил губернатор. — Если, 
конечно, это не идёт вразрез 
с существующими санитар-
ными нормами и правилами. 
К решению вопроса застройки 
нужно подходить дифферен-
цированно, без перегибов, не 
допуская существенного уве-
личения этажности, учиты-
вая особенности застройки в 
исторической части города, а 
также возможности уже име-
ющейся инженерной инфра-
структуры.

Вадим Потомский обра-
тился к председателю Орлов-
ского облсовета Леониду Му-
залевскому, а также к членам 
облправительства с просьбой 
уже в ближайшее время обсу-
дить с Орловским городским 
Советом народных депутатов, 
с администрацией Орла во-
прос изменения коэффици-
ента плотности застройки.

ИГРА 
НА  ПОНИЖЕНИЕ

Губернатор поблагодарил 
руководителей строитель-
ных организаций за откро-
венный, конструктивный раз-
говор. Застройщики в свою 
очередь высказались за про-
должение подобных встреч по 
мере необходимости.

А спустя пару дней после 
этого стало известно, что Банк 
России по итогам заседания 
совета директоров принял 
решение снизить ключевую 
ставку с 13 марта 2015 года 
на один процентный пункт — 
до 14% годовых.

Конечно, это вряд ли за-
метно изменит ситуацию на 
строительном рынке, но важ-
на, как отмечают аналитики, 
сама позитивная тенденция.

Другая вселяющая оп-
тимизм новость связана с 
утверждением премьер-ми-
нистром России Дмитрием 

Медведевым с марта теку-
щего года в рамках антикри-
зисного плана льготной ипо-
теки, процентная ставка кре-
дитования по которой не мо-
жет превышать 13% годовых.

Согласитесь, это даёт на-
дежду на оживление зашед-
шей в тупик из-за высокой 
ставки кредитования ипоте-
ки. Это почти прошлогодний 
уровень, когда средняя став-
ка по ипотечным кредитам 
составляла 12,5%. Всё-таки 
13% — не нынешние 15—20%.

Очень важно и то, что уста-
новленная процентная ставка 
носит фиксированный харак-
тер — она будет действовать 
до марта 2016 года.

Субсидии банкам будет 
предоставлять Минфин. В фе-
деральном бюджете преду-
смотрено 20 млрд. рублей в 
рамках федеральной целевой 
программы «Жилище».

Алексей УГЛОВ

— К решению вопроса застройки 
нужно подходить дифференцированно, 
без перегибов, не допуская 
существенного увеличения 
этажности, учитывая особенности 
застройки в исторической части 
города, — считает губернатор.

ИТОГИ

Три кита медицины
В области наметилась тенденция к уменьшению смертности
На заседании комитета 
по здравоохранению и 
социальной политике 
областного Совета 
народных депутатов 
обсуждались результаты 
деятельности 
правительства Орловской 
области в сфере 
здравоохранения, 
социальной защиты 
населения и трудовых 
отношений за прошлый год.

ДОМ ДЛЯ ВРАЧА
В области снизились смерт-

ность от болезней системы 
кровообращения, младенче-
ская смертность, смертность 
от отравления алкоголем. Это 
произошло благодаря улучше-
нию материально-техниче-
ской базы больниц и, конеч-
но, работе медиков.

Во многих лечебных учреж-
дениях даже не мечтали о та-
ком современном медобору-
довании, которое было полу-
чено в прошлом году. Модер-
низация медицины дала свои 
первые результаты.

Но показатель смертности 
от онкологических недугов у 
нас остаётся самым высоким в 
ЦФО. Медики считают, что не 
последнюю роль в этом игра-
ют последствия чернобыль-
ской аварии. Также повыси-
лась смертность от болезней 
органов дыхания и пищева-
рения.

В настоящее время в лечеб-
ных учреждениях области не 
хватает 674 врача. Особен-
но сложное положение с ка-
драми в сельской медицине. 
В прошлом году 10 специали-
стов уехали работать в сель-
скую местность по програм-
ме «Земский доктор».

— Необходимо решать во-
прос с жильём для молодых 
специалистов, тогда и кадро-
вая проблема не будет такой 
острой, — считает начальник 
управления здравоохранения 
департамента здравоохране-
ния области Татьяна Тарасова. 

— Надо строить ведомствен-
ное жильё; семейное общежи-
тие для медиков — тоже вы-
ход. Помогло бы и льготное 
жилищное кредитование для 
врачей.

Сложная ситуация склады-
вается с льготным лекарствен-
ным обеспечением. Экономи-
ческий кризис ещё больше 
усугубил проблемы льготни-
ков. С ноября прошлого года 
цены на лекарства выросли на 
15—20%. Резкий скачок цен 
зафиксирован на импортные 
препараты — это 80% фарма-
цевтического рынка страны.

В этих условиях, как про-
звучало на заседании, прио-
ритетными должны стать за-
купки лекарств отечественно-
го производства.

СОЦИАЛЬНЫЕ 
ВЫПЛАТЫ

В Орловской области 54 ста-
ционарных социальных уч-
реждения, которые решают 
проблемы людей, оставших-
ся без крова, без денег или 
просто без заботы близких. 
На дому социальные работ-
ники обслуживают более 9000 
человек, в стационарных уч-
реждениях живёт более 3000 
человек. Очереди в дома ве-
теранов, интернаты для взрос-
лых и детей нет. Большое до-
стижение прошлого года — от-
крытие хосписа — он есть не в 
каждом регионе.

Остаётся проблема с пси-
хоневрологическими интер-
натами. Сегодня очерёдность 
составляет 180 человек. Какой 
выход? Сейчас проводится ре-
конструкция спальных поме-
щений на базе Тельченского и 
Корсаковского психоневроло-
гических интернатов. Это по-
зволит начать решение про-
блемы.

В Орловской области более 
140 тыс. человек получают со-
циальные выплаты.

— Мы не испытываем ни-
каких трудностей в финанси-
ровании на эти цели — люди 
каждый месяц вовремя полу-
чают социальные выплаты, — 

сообщила начальник управле-
ния организации социального 
обслуживания, опеки и попе-
чительства департамента со-
циальной защиты населения, 
опеки и попечительства Ор-
ловской области Галина Дер-
гачёва. — На социальную за-
щиту населения было израсхо-
довано за прошлый год около 
5 млрд. рублей. Многие зада-
чи мы решаем за счёт внутрен-
них резервов, внебюджетных 
источников.

Но начиная с 2013 года со-
циальная служба испытывает 

недостаток в средствах из фе-
дерального бюджета на реа-
билитацию инвалидов. Более 
3000 человек состоят на учёте 
на получение санаторно-ку-
рортного лечения, но было 
приобретено только 1414 пу-
тёвок. Аналогичная ситуация 
со средствами реабилитации. 
В прошлом году ими было обе-
спечено только 76% нуждаю-
щихся.

К сожалению, с 2015 года 
прекращено финансирова-
ние из федерального бюдже-
та летнего отдыха детей, ока-
завшихся в трудной жизнен-
ной ситуации. Теперь они бу-
дут отдыхать на базе местных 
оздоровительных лагерей, со-
циальных учреждений.

ВАКАНСИИ И СПРОС
На начало 2015 года в по-

исках подходящей работы в 
области зарегистрировано 18 
тыс. человек, статус безработ-
ного имели 11,1 тыс. человек. 
За прошлый год служба заня-
тости населения помогла най-
ти работу более 8 тыс. безра-
ботных. Неплохой показатель.

Но количество вакансий в 
текущем году уменьшилось. 
При этом удалось увеличить 
количество мест для инвали-
дов. Сегодня служба занятости 
может предложить им более 
3 тыс. рабочих мест.

На заседании комитета го-
ворили о серьёзных пробле-
мах в сфере трудовых отноше-
ний. Увеличилась задолжен-
ность по зарплате — сегодня 
в Орловской области она рав-
на 20  млн. рублей. Также вы-
росло количество предприя-
тий, на которых люди трудят-
ся неполный рабочий день или 
неполную неделю.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Анатолий Крючков, председатель комитета по здравоохранению и соци-
альной политике Орловского облсовета:
— Очень важно, что департамент здравоохранения и социального развития 
разделён на два самостоятельных департамента. Теперь все усилия надо со-
средоточить на трёх китах — профилактике, организации лечебно-диагно-
стической помощи и лекарственном обеспечении.

 ЦИФРЫ

38 бюджетных 
лечебных учреждений
в Орловской области 
оказывают стационарную 
круглосуточную помощь.

> 150 
частных медицинских 
организаций
оказывают помощь 
в регионе.

> 18 тыс. 
человек
работают в системе 
здравоохранения 
Орловской области.

> 5 млрд. руб.
израсходовано на развитие 
здравоохранения в регионе 
в 2014 г.
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ПОД СЕНЬЮ ФЕМИДЫ

СУДный 
день
Председатель облсуда 
Фёдор Телегин на встрече 
с представителями СМИ 
рассказал о работе судов 
в 2014 году, а также 
об изменениях в их 
деятельности.

На пресс-конференции 
также присутствовали 

заместители председате-
ля облсуда Елена Суворо-
ва и Александр Курганов, 
председатель квалифика-
ционной коллегии судей 
Орловской области Сер-
гей Кузьмичёв и началь-
ник Управления судебного 
департамента в Орловской 
области Борис Величкин.

В прошедшем году суда-
ми области было рассмо-
трено свыше 80 тыс. граж-
данских дел, более 4,5 тыс. 
уголовных, около 30 тыс. 
дел об административных 
правонарушениях. Число 
гражданских дел увеличи-
лось на 8,5%. В районных 
судах возросло количество 
споров о праве собствен-
ности на землю. Почти в 
3 раза выросло количество 
исков о взыскании денеж-
ных средств по договору 
займа.

У мировых судей при-
бавилось дел о взыскании 
платы за жилплощадь и 
коммунальные услуги, а 
также по делам по семей-
но-брачным отношениям, 
включая дела о расторже-
нии брака.

— Активное обращение 
в суды общей юрисдикции 
свидетельствует о том, что 
судебное разрешение спо-
ра выбирается орловцами в 
качестве наиболее эффек-
тивного способа защиты 
своих прав, — отметил Фё-
дор Телегин.

Он обратил внимание 
на такую тенденцию, как 

увеличение дел об адми-
нистративных правонару-
шениях. Количество же уго-
ловных дел уменьшилось 
на 11,2%.

Фёдор Телегин также 
рассказал о нововведениях 
в работе областного суда. 
В нашем регионе уже дей-
ствует практика отсылки 
СМС-оповещений вместо 
обычных повесток в суд. 
Если человек в письменном 
виде обязуется ежедневно 
просматривать свой теле-
фон, заключается договор о 
таких сообщениях. Это, по 
словам председателя обл-
суда, значительно эконо-
мит деньги и время.

Зампредседателя обл-
суда Александр Курганов 
подробно рассказал о рас-
смотрении дел с участием 
присяжных заседателей, 
о делах, рассмотренных в 
особом порядке, а также об 
использовании ювеналь-
ных технологий в судопро-
изводстве.

Журналисты интересо-
вались введённой в облсуде 
специализацией судей, ме-
рами, принимаемыми для 
снижения коррупционного 
давления на судей. Обсуж-
далось и введение с 1 июля 
2015 года закона о банкрот-
стве физических лиц и, ко-
нечно же, Кодекс об адми-
нистративном судопро-
изводстве, который скоро 
вступит в силу и будет ре-
гулировать рассмотрение 
споров между гражданами 
и чиновниками.

— В законе предусмо-
трены большие преиму-
щества для заявителей и 
обязанности государствен-
ных органов, должностных 
лиц доказывать законность 
своих действий, — проком-
ментировал новый доку-
мент Фёдор Телегин.

Марьяна МИЩЕНКО
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Приватизация 
с плюсом
Доходы от реализации госимущества 
Орловской области в 2015 году должны 
увеличиться.

Об этом шла речь на заседании регионального 
правительства, где рассматривался вопрос об 

исполнении прогнозного плана (программы) при-
ватизации государственного имущества области 
в 2014 году и перспективах на этот год.

Зампред правительства области по экономике 
и финансам Михаил Бабкин сообщил, что в прошлом 
году планировалось приватизировать 20 объектов. 
По одному из них — нежилому помещению в Орле 
по ул. 1-я Посадская, 29 — действия по приватизации 
не проводились — он был закреплён в оперативное 
управление за Управлением по государственному 
строительному надзору Орловской области. Было 
приватизировано 19 объектов электроэнергетики.

Кроме того, в 2014 году было приватизировано 
областное имущество, не реализованное в прошлые 
годы. На аукционе проданы здание одного из кор-
пусов Орловской областной психиатрической боль-
ницы и земельный участок под ним. Приватизи-
рованы также склад для сельхозинвентаря вместе 
с земельным участком в Глазуновском районе. Со-
вокупный доход бюджета от приватизации в 2014 
году составил чуть более двух миллионов рублей.

В планах приватизации на 2015 год значат-
ся 82 объекта из числа не вовлечённого в хозяй-
ственный оборот и неэффективно используемого 
госимущест ва области. К продаже на аукционе бу-
дут предложены восемь объектов недвижимости. 
Также пре дусмотрена приватизация четырёх авто-
транспортных средств, 27 газопроводов, пакета ак-
ций ОАО «Нива-хлеб» и др. Список имущества, под-
лежащего приватизации, предлагается дополнить 
за счёт нескольких объектов недвижимости в Орле, 
Мценском, Знаменском и Хотынецком районах.

От реализации областного имущества, включён-
ного в программу приватизации, в этом году пред-
полагается выручить более 166,9 млн. рублей. Пред-
варительная оценка госимущества области, допол-
нительно предлагаемого для приватизации на 2015 
год, составляет 50 млн. рублей.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

Доступный уют
К 2017 году на Орловщине построят 316 тыс. 
кв. м жилья экономкласса.

Об этом сообщил на заседании комитета по эко-
номической политике, предпринимательству, 

строительству и жилищным отношениям облсове-
та зампред правительства области по экономике 
и финансам Михаил Бабкин. Орловщина одной из 
первых подписала договор об участии в федераль-
ной программе «Жильё для российской семьи». Бла-
годаря этому в 2015–2017 годах в Северном рай-
оне Орла, в Ливнах и Мценске построят более 300 
тыс. кв. м жилья, стоимость которого не будет пре-
вышать 30 тыс. рублей за один квадратный метр. 
Сейчас средняя цена квадратного метра в регио-
не — 37 тыс. рублей.

Предположительно, жильё на льготных условиях 
получат более 5,5 тыс. человек. Перечень категорий 
граждан, имеющих право на участие в этой програм-
ме, утверждён постановлением правительства об-
ласти. В основном это малообеспеченные слои на-
селения, остро нуждающиеся в жилье.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

Правда о войне
В преддверии 70-летия Великой Победы 
сотрудники орловской полиции проводят акцию 
«Чтобы помнили», адресованную студентам 
и школьникам.

Акция проходит с 3 февраля по 30 апреля 2015 года 
в учебных заведениях региона по инициативе 

начальника УМВД России по Орловской области 
Юрия Савенкова. Сегодня очень важно донести до 
юного поколения историческую правду о беспри-
мерном подвиге народа в Великой Оте чественной 
войне, не допустить умаления роли СССР в разгро-
ме фашистской Германии и её союзников. Добы-
тую огромной ценой Победу нельзя отдать на по-
ругание неофашистам, бандеровцам и русофобам.

Недавно орловские полицейские побывали 
в гос тях у студентов Мезенского педагогическо-
го колледжа. Студенты с интересом осматрива-
ли привезённое сотрудниками ОМОН оружие. Об 
основных сражениях и легендарных полководцах 
Великой Отечественной ребятам рассказала зам-
начальника управления по работе с личным соста-
вом регионального УМВД полковник внутренней 
службы Марина Костикова.

— Эта встреча пошла студентам на пользу. Ребя-
та задумались о событиях семидесятилетней дав-
ности, — сказала замдиректора Мезенского педкол-
леджа Татьяна Лущенко. — Они не просто послу-
шали рассказ о военных событиях — они осознали 
важность сохранения памяти о тех, кто отстоял сво-
боду и независимость нашей страны. Ведь это им, 
будущим педагогам, передавать историческую па-
мять о героическом прошлом новым поколениям.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

В гости к судебным 
приставам
В рамках акции «Узнай о своих долгах» 
21 марта в райотделах областного УФССП 
пройдёт день открытых дверей.

Как сообщили в пресс-службе УФССП России по 
Орловской области, в течение рабочего дня долж-

ников и взыскателей по исполнительным производ-
ствам примут начальники отделов, их заместители 
и приставы-исполнители.

— Граждане получат официальные разъяснения 
специалистов по вопросам исполнительного произ-
водства и смогут предупредить негативные послед-
ствия в случае несоблюдения требований исполни-
тельного документа, — отметили в пресс-службе.

Также в ходе акции, упреждая принудительные 
меры, можно будет оплатить имеющуюся задол-
женность.

Александр ВЕТРОВ

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Региональный коорди-
натор волонтёрского шта-
ба Орловской области сту-
дентка ОГУ Татьяна Шуль-
гина добавила, что одним из 
значимых направлений де-
ятельности волонтёров ста-
нет благоустройство воин-
ских захоронений. 

— В этом году волонтёры 
присоединятся к ежегодной 
областной акции «Обелиск». 
Они будут собирать инфор-
мацию обо всех мемориалах 
региона, данные с их коор-
динатами будут занесены на 
специальную карту. В итоге 
на сайте «волонтёры70.рф» 
сформируют всероссийскую 
интерактивную карту воин-
ских захоронений, — сооб-
щила она.

ЕСТЬ  ИДЕЯ
В ходе заседания обсуж-

дались и вопросы празднич-
ного оформления городов 
и районов области. Губер-
натор поручил главам му-
ниципальных образований 
привлекать к подготовке 
празднования Победы спон-
соров из числа бизнесменов 
и крупных сельхозпредпри-
ятий.

По части праздничного 
оформления Вадим Потом-
ский предложил несколько 
собственных идей. Напри-
мер, с 1 апреля публиковать 
в районных газетах матери-
алы о каждом проживающем 
в районе ветеране.

— Это небольшая ста-
тья с нынешними фотогра-
фиями или снимками вре-
мён вой ны героя публика-
ции. Думаю, это будет ува-

жительно по отношению к 
ветеранам — даже короткая 
заметка для них будет боль-
шой радостью, —  сказал Ва-
дим Потомский.

Также губернатор дал со-
ответствующие поручения о 
размещении фотографий ве-
теранов на рекламных щи-
тах области и разработке 
«Календаря Победы» с фото-
графиями ветеранов войны.

Александр МАЗАЛОВ

ДЕНЬГИ

МРОТ подождёт
Повышение МРОТ в нашей области пока откладывается

Недавно в областных 
СМИ прошла информация 
о возможном повышении 
регионального МРОТ до 
8,5 тыс. рублей. Новость 
бурно обсуждалась. 
Однако, как выяснилось, 
повышения минимального 
размера оплаты труда 
в Орловской области пока 
не будет.

В прошлом году Госду-
ма приняла закон, ко-
торый отменил единый 

размер оплаты труда для всей 
страны. 1 января 2015 года 
было последнее повышение 
общероссийского МРОТ до 
5965 рублей в месяц. И уже 
с 1 октября 2015 года стра-
на должна перейти на но-
вую систему установления 
минималки — для каждой 
области индивидуально — 
в процентном отношении 
к величине установленного 
в каждом конкретном реги-
оне прожиточного миниму-
ма трудоспособного населе-
ния. Требование приравнять 
МРОТ к прожиточному ми-
нимуму прописано в ст. 133 
Трудового кодекса РФ.

По замыслам Мин труда 
россиян ждёт постепен-
ное повышение: с 1 октяб ря 
2015 года МРОТ должен со-
ставлять не менее 89 % от ре-
гионального прожиточного 
минимума, через год — до-
расти до 94 %, а с 1 октября 
2017 года — до 100 %.

Орловская область в уста-
новлении «местного» МРОТ 
должна отталкиваться от сво-
их цифр, а именно от 7787 ру-
блей — такова величина про-
житочного минимума для 
трудоспособного населения 
в регионе. По тому же Трудо-
вому кодексу регионы впра-
ве заключить собственные 
соглашения о более высокой 
минимальной заработной 
плате. Например, Калужская, 
Тульская, Брянская облас ти 
уже имеют свой МРОТ. Вот 
и в нашей области также был 
поднят этот вопрос.

Над проектом соглашения 
по увеличению МРОТ долж-
на работать трёхсторонняя 

комиссия, в которую входят 
представители региональной 
власти, областной федерации 
профсоюзов и объединения 
работодателей. Их мнения 
в данном вопросе раздели-
лись.

— Мы, конечно, заинтере-
сованы в более высоком по-
казателе МРОТ, — заявил за-
меститель председателя об-
ластной федерации профсо-

юзов Юрий Власов. — Сумма 
8,5 тыс. руб лей взята не с по-
толка. Она основана на вели-
чине прожиточного мини-
мума плюс уровень инфля-
ции, с которым нельзя не 
считаться.

Федерация активно рату-
ет за повышение, объясняя 
это тем, что в области боль-
шое количество людей полу-
чают минималку размером 

5965 руб лей. И в условиях 
набирающей обороты инф-
ляции, подорожания жизни 
в целом эта категория граж-
дан особо не защищена и ну-
ждается в поддержке рублём.

Отвечая на вопрос о реак-
ции работодателей на увели-
чение МРОТ до таких разме-
ров, Юрий Власов заметил, 
что работодатель в первую 
очередь заботится о соб-
ственном бизнесе, в данном 
же случае ставится вопрос 
о выживании людей.

А вот председатель регио-
нального объединения про-
мышленников и предприни-
мателей Александр Гапонов 
считает повышение МРОТ 
до 8,5 тысячи рублей для на-
шей области мерой прежде-
временной, поскольку сред-
няя зарплата у нас оставля-
ет желать лучшего. Вот когда 
она по области будет равна 30 

тыс. руб лей, тогда можно уве-
личивать МРОТ.

— Я не против повышения 
МРОТ, — говорит Гапонов. — 
Но 8,5 тысячи руб лей наша 
область сегодня не может себе 
позволить. Думаю, что МРОТ 
пока не должен превышать 
6,5 тысячи рублей.

Логика представителя ра-
ботодателей такая. Сегодня 
зарплата рабочего на пред-
приятии 10–12 тыс. рублей, 
и он трудится у станка пол-
ный рабочий день, зачас тую 
в непростых условиях. А есть 
гардеробщицы, вахтёры, они 
тоже на рабочем месте нахо-
дятся полный рабочий день, 
но их физическая нагрузка 
минимальна. При повыше-
нии МРОТ гардеробщица за 
подачу пальто будет полу-
чать 8,5 тыс. руб лей, а швея, 
которая не разгибает спины 
все восемь часов, — 10–12 

тыс. рублей. Это неправиль-
но, — убеждён Гапонов. По его 
мнению, при расчёте грани-
цы увеличения МРОТ следует 
исходить из экономического 
соотношения зарплат.

— Повышение МРОТ — со-
циально правильный шаг, — 
говорит уполномоченный по 
защите прав предпринима-
телей региона Евгений Лы-
кин. — Но он должен отражать 
реальные возможности, а не 
быть декларативным.

По мнению Лыкина, в сво-
евременности такого повы-
шения есть сомнения, и они 
вполне обоснованны. Увели-
чение МРОТ до 8,5 тыс. ру-
блей негативно отразится на 
предпринимательстве. Вол-
на сокращенных сотрудни-
ков отправится в службу за-
нятости за пособиями по без-
работице.

— Например, значитель-
но пострадают клининговые 
и охранные предприятия, — 
говорит бизнес- омбудсмен.

Для подавляющего боль-
шинства субъектов малого 
бизнеса подписание согла-
шения о повышении МРОТ 
до 8,5 тыс. рублей будет рав-
носильно банкротству, а если 
и не приведёт к нему, то за-
ставит уйти в тень. ИП не 
смогут платить налоги и со-
циальные выплаты с та-
кой «белой» зарплаты. Это, 
в свою очередь, породит ещё 
большее количество зарплат 
«в конверте».

— Необходимо тщательно 
взвесить все плюсы и минусы 
повышения, — считает Евге-
ний Лыкин. — На мой взгляд, 
сейчас для области важны 
планомерный рост и разви-
тие, которые будут способ-
ны увеличить оплату труда 
в ближайшем будущем.

На совещании у губерна-
тора 10 марта этого года ру-
ководитель департамента 
экономразвития и инвести-
ционной деятельности об-
ласти Юрий Есипов сооб-
щил, что принято решение 
об отсрочке подписания ре-
гионального соглашения об 
увеличении МРОТ до 8,5 тыс. 
рублей. Конкретные сроки не 
были названы.

Екатерина КОЗЛОВА

НОВОСТИ

— Повышение МРОТ — 
социально правильный шаг, — 
говорит уполномоченный по 
защите прав предпринимателей 
региона Евгений Лыкин. — Но 
он должен отражать реальные 
возможности, а не быть 
декларативным.

ЦИФРЫ

В Орловской области 
проживают (по данным на 
12 марта 2015):

15479 
несовершеннолетних 
узников фашизма,

13892 
труженика тыла,

1032 
участника и инвалида 
войны, 
воевавших в составе 
действующей армии,

102 
человека, воевавших вне 
действующей армии,

48 жителей 
блокадного Ленинграда 

Всё для ветеранов — 
всё для Победы

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Андрей Усиков, первый заместитель главы администрации г. Орла:
— Для оформления города планируется использовать как традиционные, 
так и новые элементы. Особое внимание уделено площади им. Ленина. На 
здании гостиницы «Русь» размещён плакат с символикой праздника. Го-
стиницу «Салют» украсят три новых баннера. На рекламных конструкциях 
бульвара Победы планируется установить плакаты с фотографиями вете-
ранов-орловцев и флаговые конструкции. Здание Дома быта на пл. Мира 
планируется полностью закрыть тематическим панно. Ограждения стройки 
у здания театра «Свободное пространство» планируется закрыть тематиче-
скими баннерами. Транспортные магистрали и улицы города будут оформ-
лены флагами, праздничными баннерами, тематическими консолями, а так-
же световыми баннерами и перетяжками. Здание по ул. Гостиной, 1 будет 
закрыто фальш-фасадом. 

Юрий Маслов, глава Малоархангельского района:
— За всё время существования программы в нашем районе 40 ветеранов  получили 
субсидии на улучшение жилищных условий. На 10 марта 2015 года в районе про-
живают семь участников войны, один житель блокадного Ленинграда, 56 несовер-
шеннолетних узников концлагерей, 275 тружеников тыла. 8—9 мая представители 
администрации района посетят ветеранов, которые по состоянию здоровья не смо-
гут участвовать в праздничных мероприятиях, на дому и вручат им ценные подарки. 

Виктор Брежнев, глава Залегощенского района:
— Чтобы у «Скорбящей матери» Вечный огонь горел постоянно, нам пришлось его 
реконструировать. В с. Моховое планируем открыть памятник, построенный мест-
ным жителем. На стадионе в Залегощи высадим деревья в рамках всероссийской 
акции «Лес Победы», проведём велопробег по местам боевой славы. В с. Красное 
на братском захоронении моряков установим памятный знак в виде якоря и цепей.
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СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ

ПОСЛЕВОЕННАЯ 
БОЛЬ

Афган Игорь вспоминать 
не любит. Горы, обстрелы, 
страх и надежда на выжива-
ние…

Но зрение Игорь потерял 
не во время военных дей-
ствий: после афганской мя-
сорубки он вернулся в род-
ной Колпнянский район без 
ранений.

Счастье было ярким, но 
слишком краткосрочным. 
Выжившего под пулями 
колпнянского парня траге-
дия настигла в мирное вре-
мя дома. ДТП, белые хала-
ты, боль, ощущение пусто-
ты и пробивающаяся из са-

мой глубины души надежда 
на то, что всё ещё наладится. 
Но… надежды на восстанов-
ление зрения Игорю не дал 
ни один врач.

У него была полноценная 
семья: жена, двое детей. Од-
нако жена, не выдержав тя-
гот жизни со слепым мужем, 
ушла.

— Это было, наверное, 
самое жестокое испыта-
ние в моей жизни, — гово-
рит Игорь. — Мысли прихо-
дили в голову самые раз-
ные. Иной раз и жить не 
хотелось. Маму было жаль — 
только мысль о ней и спа-
сала меня от полного отча-
яния.

ВЫХОД  ЕСТЬ  ВСЕГДА
Он выдержал. Кто знает: 

может быть, именно жуткая 
школа Афгана, которую он 
проштудировал, не позволи-
ла ему сломаться. Прошед-
ший войну смотрит на мир 
иначе. После преодоления 
периода отчаяния Игорь на-
чал задумываться о том, чем 
он может заниматься в мир-
ное время.

— Можно было пойти соби-
рать какие-нибудь детали — 
есть же производства, где пре-
доставляют работу слепым, — 
говорит Игорь. — Но однаж-
ды я сам себе задал вопрос: 
«Неужели я больше ничего не 
могу?».

Вскоре он поехал в Сама-
ру, где окончил специализи-
рованные курсы массажистов. 
Учился больше двух лет и те-
перь знает не одну массаж-
ную технику.

До недавнего времени 
у Игоря самой большой про-
блемой была та, что испор-
тила не только москвичей, — 
квартирный вопрос. В про-
шлом году накануне оче-
редной годовщины вывода 
советских войск из Афгани-
стана ему торжественно вру-
чили сертификат на приобре-
тение однокомнатной квар-
тиры в Орле.

— Я очень обрадовал-
ся, — улыбается Игорь. — Во-

обще-то, мне всего в жизни 
хватало, я привык к ограни-
чениям. Но приятно, что обо 
мне заботится хоть кто-ни-
будь кроме мамы и брата.

...У него нет выходных. 
Они ему просто не нужны. Он 
работает, пока не закончатся 
пациенты. Так день проходит 
быстрее.

— Мне нравится прино-
сить пользу людям. Когда они 
уходят и говорят мне спаси-
бо, это самое лучшее, что мо-
жет быть.

В целом его день проходит 
привычно-размеренно. Ран-
ний подъем, завтрак, сборы 
на работу. Одевается Игорь 
сам. По его мнению, настоя-

щий мужчина со всеми труд-
ностями должен справляться 
самостоятельно.

Ни Афганистан, ни страш-
ное ДТП не смогли его сло-
мить.

— Я радуюсь каждому 
дню, — с улыбкой говорит 
Игорь Мананков. — Не пони-
маю людей, которые жалеют 
себя: мол, не повезло в жизни, 
я самый несчастный. Хочет-
ся сказать таким: «Вспомни-
те «Робинзона Крузо» Дефо. 
Очень верно сказано в этой 
книге, что, когда считаешь, 
будто тебе плохо, подумай 
о тех, кому сейчас хуже».

Ольга СМИРНОВА

Игорь Мананков, потеряв зрение, стал массажистом

Преодоление

Внимание!
Если ты одинок, у тебя проблемы, которые 

кажутся неразрешимыми, позвони по 
молодёжному телефону доверия 44-52-55
(круглосуточно, бесплатно, анонимно).

Тебе  помогут квалифицированные  психологи 
и специалисты.

Социально-психологическая служба центра молодёжи 
«Полёт» приглашает всех желающих:

• получить консультацию психологов,
• посетить клуб молодой семьи, тренинги общения, 

тестирование.

Ждем вас по адресу: г. Орёл, ул. Зелёный ров, 13.

Есть новости?
Звоните: 47-52-52. Пишите: orp@idorel.ru

УВЕДОМЛЕНИЕ
Общество с ограниченной ответственностью «Арта» (юридиче-

ский адрес: Орловская область, Кромской район, д. Черкасская, д. 19П, 
лит. А, А1, ОГРН 1095741001476, ИНН 5720017180) в лице генерального 
директора Н. М. Валявко, являясь собственником долей земельно-
го участка, находящегося в общей долевой собственности, из состава 
земель сельскохозяйственного назначения, расположенного по адресу: 
Орловская область, Кромской район, Шаховское с/п, оставшийся земель-
ный участок общей долевой собственности ХП «Ока» (230,2 земельной 
доли), кадастровый номер 57:09:0000000:118, извещает всех заинтере-
сованных лиц о том, что ООО «Арта» категорически возражает и за-
прещает использование вышеуказанного земельного участка лю-
быми юридическими и физическими лицами для сельскохозяйствен-
ного производства и прочих целей с момента опубликования настоя-
щего извещения без оформления соответствующего договора аренды 
со всеми собственниками земельного участка. Любые попытки неза-
конного использования земельного участка будут пресекаться с помо-
щью правоохранительных органов.

Кадастровый инженер Оксана Александровна Дульцева (адрес: 
302020, Орловская область, г. Орёл, ул. Приборостроительная, д. 55, адрес 
электронной почты: orelzemproekt@yandex.ru, тел.: 8 (4862) 49-04-59, 8-920-
814-40-10, квалификационный аттестат: 57-11-51) извещает участников об-
щей долевой собственности на земельный участок сельскохозяйственного 
назначения, расположенный по адресу: Орловская область, Ливенский р-н, 
Речицкое с/п, ТВ «Речица»; кадастровый номер: 57:22:000 00 00:94, о не-
обходимости согласования проекта межевания земельных участков.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является ООО «Центр 
земельно-имущественных отношений» (адрес: г. Орёл, ул. Полесская, д. 10, 
тел. 8-910-300-73-87).

Проект межевания земельных участков подлежит обязательному согла-
сованию с участниками долевой собственности. Предметом согласования 
являются размер и местоположение границ выделяемого в счёт долей зе-
мельных участков.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: г. Орёл, ул. Приборостроительная, д. 55.

Заинтересованные лица могут направлять свои предложения (или обо-
снованные возражения) о доработке проекта межевания земельных участ-
ков после ознакомления с ним в тридцатидневный срок с момента опу-
бликования настоящего извещения по адресу: 302020, г. Орёл, ул. Прибо-
ростроительная, д. 55.

При проведении согласования размера и местоположения границ выделя-
емого земельного участка при себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

Предложения о доработке и обоснованные возражения должны быть 
оформлены в письменной форме и к ним должны быть приложены копии 
документов, подтверждающих право лица, выдвинувшего эти возражения 
на земельную долю (доли в праве) в исходном земельном участке.

Объявление о продаже земельных долей
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ (ред. 

от 29.06.2012) «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Галичинского сельского поселения извещает о намере-
нии продать 8 (восемь) земельных долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок, расположенный по адресу: Орловская 
область, Верховский район, Галичинское с/п, ЗАО «Андреево», кад. но-
мер: 57:19:0000000:35, категория земель: земли сельскохозяйственного 
назначения, разрешенное использование: для сельскохозяйственного 
производства, сельскохозяйственной организации или крестьянскому 
(фермерскому) хозяйству, использующим данный земельный участок. 
Размер одной земельной доли: 9,4 га сельхозугодий.

Кадастровая стоимость одного квадратного метра: 13,34 рубля на 
дату подачи объявления. Цена земельной доли: сельскохозяйственная 
организация или крестьянское (фермерское) хозяйство вправе приоб-
рести земельную долю, находящуюся в муниципальной собственно-
сти, по цене, определяемой как произведение 15 процентов кадастро-
вой стоимости одного квадратного метра такого земельного участка 
и площади, соответствующей размеру этой земельной доли на момент 
заключения договора купли-продажи земельной доли.

Для заключения договора купли-продажи указанных земельных 
долей сельскохозяйственным предприятиям или крестьянским (фер-
мерским) хозяйствам, использующим такие земельные участки, нахо-
дящиеся в долевой собственности, необходимо в течение шести меся-
цев с момента возникновения права муниципальной собственности на 
доли (с 11 февраля 2015 г.) обратиться с заявлением в администрацию.

Адрес для направления заявок: Орловская область, Верховский рай-
он, пос. Суровцев, ул. Центральная, д. 1, тел. 8 (48676) 2-37-44.

Департамент государственного имущества и земельных отношений 
Орловской области в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации информирует о возможном предоставлении в арен-
ду земельного участка для целей, не связанных со строительством, ме-
стоположением: г. Орёл, ул. Комсомольская, 13, предполагаемой пло-
щадью 1400 кв. м, с видом разрешенного использования — озелене-
ние и благоустройство.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков прини-
маются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опублико-
вания информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 
14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, 70, каб. 407 и по адресу: 
г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, понедельник — пятница с 8.00 
до 20.00, суббота с 8.00 до 14.00.

Департамент государственного имущества и земельных отноше-
ний Орловской области в соответствии со статьей 34 Земельного кодек-
са Российской Федерации информирует о возможном предоставлении 
в аренду земельного участка для целей, не связанных со строительством, 
местоположением: г. Орёл, ул. Калинникова, с видом разрешенного 
использования — павильоны и шкафы инженерной инфраструктуры, 
предполагаемой площадью 40 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков прини-
маются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опублико-
вания информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 
14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, 70, каб. 407 и по адресу: 
г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, понедельник — пятница с 8.00 
до 20.00, суббота с 8.00 до 14.00.

Департамент государственного имущества и земельных отноше-
ний Орловской области в соответствии со статьей 34 Земельного ко-
декса Российской Федерации информирует о возможном предоставле-
нии в аренду земельного участка для целей, не связанных со строитель-
ством, местоположением: г. Орёл, ул. Паровозная, 16а, с видом разре-
шенного использования — входы, предполагаемой площадью 110 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков прини-
маются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опублико-
вания информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 
14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, 70, каб. 407 и по адре-
су: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедельник — пятницу 
с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Кадастровым инженером Олесей Владимировной Зраевой (адрес: 
Орловская область, Свердловский район, пгт Змиевка, ул. Кирова д. 6, те-
лефон 8 (48645) 2-26-89, квалификационный аттестат 57-13-157, e-mail: 
lesya.tinyakova@mail.ru), в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 57:15:0000000:336, расположенного по адресу: Орловская область, Сверд-
ловский район, Кошелевское с/п, бывший колхоз «6-й съезд Советов», подго-
товлен проект межевания земельного участка площадью 15,6 га.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является Зи-
наида Прохоровна Тугова (тел. 8-930-860-46-42, адрес: Орловская область, 
Свердловский район, д. Барановка, ул. Центральная, д. 24) .

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением соб-
ственника земельной доли или земельных долей, подлежит обязательному 
согласованию с участниками долевой собственности. Предметом согласо-
вания являются размер и местоположение границ выделяемого в счет зе-
мельной доли или земельных долей земельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: 303320, Орловская область, Свердловский район, пгт Змиевка, ул. Ки-
рова, д. 6.

Предложения о доработке и возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого земельного участка принимаются в тече-
ние 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного объявления по адре-
су: Орловская область, Свердловский район, пгт Змиевка, ул. Кирова, д. 6.

При проведении согласования размера и местоположения границ выделя-
емого земельного участка при себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

Предложения о доработке и возражения должны быть оформлены в пись-
менной форме и к ним приложены копии документов, подтверждающих 
право лица, выдвинувшего эти возражения, на земельную долю в исход-
ном земельном участке.

В соответствии с п.10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» ИП Кириллов А. Ю. извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Престиж-Агро», адрес для связи: 302028, 
Орловская обл., г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, 36, оф. 14, тел. 8-905-
165-68-56.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ки-
риллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат 57-10-10, почто-
вый адрес: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, e-mail: alk571@
yandex.ru, т. 8 (4862) 42-64-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
№ 57:14:0000000:17, адрес: Орловская область, Залегощенский р-н, 
Нижне-Залегощенское с/п, СПК «Залегощенский» (старое название 
КСП «Залегощенский»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю. в рабочие дни с 9.00 до 13.00 
и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич, атте-
стат № 57-11-45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, 
e-mail: zem2005@yandex.ru, тел. 76-19-87, извещает участ-
ников общей долевой собственности о согласовании проек-
та межевания земельных участков, исходный кадастровый 
номер 57:03:0020101:653, расположенных по адресу: Ор-
ловская обл., Хотынецкий р-н, КХ «Прогресс». Заказчик ра-
бот: ИП — глава КФХ Кулешов Вячеслав Михайлович, адрес: 
Орловская обл., Хотынецкий р-н, д. Хотимль-Кузменково, 
ул. Поснова, д. 4, тел. 8-919-206-75-96. В течение 30 дней 
со дня опубликования данного извещения ознакомиться 
с проектом межевания, внести предложения о доработке 
проекта межевания и направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения выделяемо-
го в счет земельных долей земельного участка заинтере-
сованные лица могут по адресу: г. Орел, ул. Красноармей-
ская, д. 17, офис 416.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером ЗАО «Акрос» Бобылёвой Ириной Влади-

мировной (почтовый адрес: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», 
каб. № 40, тел. 8 (4862) 48-54-84, e-mail: kc-57@mail.ru, № квалифика-
ционного аттестата: 57-11-59) подготовлен проект межевания земель-
ных участков, выделяемых из земельного участка, расположенного 
по адресу: Орловская область, Орловский район, Становское с/п, ОАО 
«Агрофирма «Мценская» отд. Становое (на территории бывшего ТОО 
«Становое»), с кадастровым номером 57:10:0000000:202. Заказчик ра-
бот: ООО «Земельная компания», почтовый адрес: 302028, г. Орел, ул. 
С. Шаумяна, д. 35, оф. 306, тел. 8 (4862) 41-18-75.

Со дня опубликования извещения все желающие смогут ознако-
миться с проектом межевания указанного земельного участка по адре-
су: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 40, тел. 8 (4862) 
48-54-84. Возражения заинтересованных лиц относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей зе-
мельного участка принимаются после ознакомления с проектом ме-
жевания земельного участка в течение 30 дней со дня опубликования 
извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. 
№ 40, тел. 8 (4862) 48-54-84.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером ЗАО «Акрос» Бобылёвой Ириной Влади-

мировной, почтовый адрес: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», 
каб. № 40, тел. 8 (4862) 48-54-84, e-mail: kc-57@mail.ru, № квалифика-
ционного аттестата 57-11-59, подготовлен проект межевания земель-
ных участков, выделяемых из земельного участка, расположенного по 
адресу: Орловская область, Орловский район, Моховицкое с/п, с. Мо-
ховица, ТОО «Маховица», с кадастровым номером 57:10:0010101:1217. 
Заказчик работ: ООО «Земельная компания», почтовый адрес: 302028, 
г. Орел, ул. С. Шаумяна, д. 35, оф. 306; тел. 8 (4862) 41-18-75.

Со дня опубликования извещения все желающие смогут ознако-
миться с проектом межевания указанного земельного участка по адре-
су: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 40, тел. 8 (4862) 
48-54-84. Возражения заинтересованных лиц относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей зе-
мельного участка принимаются после ознакомления с проектом ме-
жевания земельного участка в течение 30 дней со дня опубликования 
извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. 
№ 40, тел. 8 (4862) 48-54-84.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-162 (502-1)
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу Семенова Андрея Валерьевича, проживающего по адре-

су: Орловская обл., Орловский р-н, д. Образцово, д. 52, тел. 8-961-624-
64-14, кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Бобылева Ирина Владими-
ровна (г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 
8 (4862) 48-54-84, e-mail: kc-57@mail.ru, № квалификационного атте-
стата: 57-11-59) выполнила проект межевания земельного участка, вы-
деляемого из земельного участка, расположенного по адресу: Орлов-
ская обл., Орловский р-н, Образцовское с/п, СПК «Пробуждение» (в гра-
ницах бывшего колхоза «Пробуждение»), кадастровый номер исходно-
го участка 57:10:0060101:776.

Со дня опубликования извещения все желающие смогут ознако-
миться с проектом межевания указанного земельного участка по адре-
су: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 
48-54-84. Предложения заинтересованных лиц о доработке проекта ме-
жевания земельного участка после ознакомления с ним, а также обо-
снованные возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц выделяемого в счет земельной(ых) доли(ей) земельного участка 
принимаются в течение тридцати дней со дня опубликования извеще-
ния по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, 
тел. 8 (4862) 48-54-84.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Заикин Николай Иванович, адрес: г. Москва, Ба-
тайский проезд, д. 37, кв. 33.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ло-
сева Ирина Валерьевна, квалификационный аттестат № 57-11-70, по-
чтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:18:0000000:62, адрес: Орловская область, Покровский район, Ива-
новское с/п, территория ХП «Родина» ООО «Тургеневское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Информация для охотников!
В соответствии с приказом Минприроды РФ от 16 ноября 2010 го-

да № 512 «Об утверждении Правил охоты», указом губернатора Орлов-
ской области от 31 мая 2011 года № 161 «Об определении видов разре-
шенной охоты и параметров осуществления охоты в охотничьих уго-
дьях на территории Орловской области» и Законом Орловской области 
от 7 декабря 2012 года № 1437-ОЗ «О порядке распределения разреше-
ний на добычу охотничьих ресурсов между физическими лицами, осу-
ществляющими охоту в общедоступных охотничьих угодьях на терри-
тории Орловской области» в период с 3 апреля 2015 года по 12 апреля 
2015 года на территории Орловской области открывается весенний се-
зон любительской и спортивной охоты на гуся, селезня утки и вальдш-
непа. В период весенней охоты запрещается охота с подхода, а охота 
на вальдшнепа разрешается только на вечерней тяге. Для отыскива-
ния раненой пернатой дичи (подранков) и подачи добытой пернатой 
дичи на охоте разрешается применение подружейных собак. Исполь-
зование любых плавательных средств в период осуществления весен-
ней охоты для преследования, выслеживания, поиска и (или) добычи 
пернатой дичи, за исключением подбора добытой дичи, запрещается.

Начало приёма заявлений на выдачу разрешений в общедоступ-
ные охотничьи угодья осуществляется с 10.00 12 марта 2015 года 
Орёлоблэконадзором, расположенным по адресу: г. Орёл, ул. Сурена 
Шаумяна, дом 16, тел. 45-89-57.

При получении разрешения на добычу охотничьих ресурсов на тер-
ритории общедоступных охотничьих угодий необходимо наличие охот-
ничьего билета единого федерального образца и документа об уплате 
государственной пошлины в сумме 650 рублей.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «ИнвестТрейд», адрес: 302028, Орловская об-
ласть, г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, д. 36, оф.14.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ил-
ларионов Алексей Александрович, квалификационный аттестат № 57-
10-09, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 
8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:14:0000000:69, адрес: Орловская область, Залегощенский район, Ок-
тябрьское с/п, ОАО «Благодатное» (старое название КСП «Благодатное»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Орловски й областной Совет народных депутатов выражает глубо-
кое соболезнование заместителю председателя комитета по законо-
дательству, государственному строительству и правопорядку Андрею 
Николаевичу Митину в связи со смертью его матери.

Ректорат федерального государственного бюджетного образова-
тельного учреждения высшего профессионального образования «Госу-
дарственный университет — учебно-научно-производственный ком-
плекс» выражает искреннее соболезнование Уполномоченному по пра-
вам человека в Орловской области Александру Алексеевичу Лабейки-
ну в связи со смертью его жены 

ЛАБЕЙКИНОЙ
Галины Александровны.

Коллектив преподавателей, сотрудников и студентов экономиче-
ского факультета Орловского государственного аграрного универси-
тета глубоко скорбит по поводу смерти профессора, доктора эконо-
мических наук 

НАУМОВА 
Александра Ивановича 

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Открытое акционерное общество «Орелагропромстрой» выража-
ет глубокое соболезнование Валентине Васильевне Жидовой, бывше-
му начальнику отдела ОАО, в связи со смертью мужа.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ МЕЖЕВАНИЕ

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
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Застряли
в двух километрах 
от цивилизации
Как пройти туда, куда отказываются ехать?

В редакцию «Орловской 
правды» обратилась 
76-летняя жительница 
д. Каменец Кромского 
района Нина Бойко 
и пожаловалась на 
состояние ведущей 
к деревне дороги.

Деревня Каменец на-
ходится  примерно 
в двух километрах от 

федеральной автотрассы 
Москва—Харьков. Нина Ва-
сильевна Бойко, в прошлом 
учитель математики, перее-
хала сюда жить семь лет на-
зад из Приморского края.

— Местечко мне сразу 
приглянулось. В воздухе ца-
рит какое-то спокойст вие 
и умиротворение. За окном 
лес и речка, красивый пей-
заж, который в любое вре-
мя года радует глаз. Жизнь 
омрачает только дорога от 
дома до цивилизации, — го-
ворит пенсионерка.

Дорога к её дому прохо-
дит через д. Котовку. Здесь 
твёрдое покрытие из щеб-
ня, ведущее к зданию фер-
мы. А вот дальше начина-
ется грунтовка протяжен-
ностью 1200 метров, веду-
щая в Каменец. Проехать 
туда в начале марта в усло-
виях плюсовой температу-
ры и таяния снега удалось 
лишь на полноприводном 
внедорожнике.

НЕСЧАСТНЫЙ 
СЛУЧАЙ

Выбираться из дерев-
ни Нине Бойко приходится 
как минимум один раз в ме-
сяц. В Кромской районной 
больнице она ежемесячно 
выписывает инсулин, что-
бы бороться с сахарным диа-
бетом.

— Часто заказываю так-
си, чтобы доехать до больни-

цы. Однако зимой или в сля-
котную погоду водители по-
просту отказываются ехать 
в Каменец, ссылаясь на то, 
что машина может не про-
ехать и застрять. Иногда вы-
ручает сосед, который ездит 
на более проходимом авто-
мобиле, — делится наболев-
шим Нина Васильевна.

Самостоятельно пере-
двигаться по дороге, веду-
щей к трассе, пенсионерка 
старается как можно реже 

пос ле произошедшего с ней 
в 2013 году несчастного слу-
чая. В канун Нового года она 
отправилась к трассе, что-
бы уехать в Кромы. В пятом 
часу вечера начало смер-
каться, дорога была скольз-
кой, поэтому пенсионерка 

старалась идти не спеша.
— Шла хоть и аккурат-

но, но, поднявшись на гор-
ку, поскользнулась, упа-
ла и сломала правую ногу. 
Благо, меня увидела знако-
мая девочка, которая и вы-
звала «скорую помощь», — 
рассказывает пенсионерка.

Врачи «скорой помощи» 
проехали к месту происше-
ствия и увезли её в больни-
цу, где она месяц пролежа-
ла на растяжке, а потом ещё 

два месяца провела в гипсе. 
Только сейчас Нина Васи-
льевна начинает более-ме-
нее уверенно наступать на 
правую ногу.

Вспоминая об этой ситуа-
ции, женщина грешит на не 
прочищенную вовремя до-
рогу. По словам Нины Бойко, 
зимой на грунтовке образо-
валась колея, в которую она 
и соскользнула по наледи…

ЧИСЛЕННОСТЬЮ  НЕ 
ВЫШЛИ?

Администрация Шахов-
ского сельского поселения 
уже два года получает об-
ращения от жителей дерев-
ни Каменец по поводу бе-
зобразного состояния доро-
ги. Однако, как рассказала 
глава сельского поселения 
Прасковья Редина, по ФЗ 
№ 131 «Об общих принци-
пах организации местного 
самоуправления в РФ» на се-
годняшний день у поселко-
вой администрации нет пол-
номочий на благоустройство 
дороги. Её можно постро-
ить по федеральной целевой 
программе «Устойчивое раз-
витие сельских территорий 
на 2014—2017 годы». Прио-

ритет строительства дорог, 
по её словам, отдаётся тем 
населённым пунктам, в ко-
торых имеются значимые 
социальные объекты: поч-
товое отделение, магазин, 
детский сад, школа, а так-
же проживает определенное 
количество людей.

— В деревне насчитыва-
ется около 56 дворов, есть 
магазин. Когда мы стали рас-
сматривать обращения, вы-
яснилось, что регистрация 
по месту жительства есть 
только у 39 человек, факти-
чески же проживают более 
60. А проект строительства 
дороги можно будет сделать, 
если численность населения 
превышает 60 человек. В на-
ших полномочиях расчистка 
существующих дорог. Этой 
зимой снега особо не было, 
мы чистили дорогу один раз. 

На это всегда имеются день-
ги. После дождя дорогу грей-
дируем, она подсыхает, но 
потом снова разбивается, — 
говорит Прасковья Редина.

По её мнению, решение 
проблемы ускорит офици-
альная регистрация селян 
по месту жительства в Ка-
менце.

Весной вода эту дорогу 
размывает, что значитель-
но затрудняет не только пе-
редвижение населения Ка-

менца, но и работу некото-
рых социальных служб.

— То, что есть, сложно на-
звать дорогой. В распутицу 
по ней совсем не пройдёшь, 
не проедешь, — рассказыва-
ет начальник местного поч-
тового отделения Маргарита 
Плясова. — Поэтому достав-
ку корреспонденции иногда 
задерживаем.

В слякотную погоду, по её 
словам, почтальон вынуж-
ден ходить в Каменец пеш-
ком. В засуху же сотрудники 
отделения проезжают в де-
ревню на велосипедах, что-
бы доставить корреспонден-
цию: двое жителей выписы-
вают «Орловскую правду», 
15 человек читают район-
ную «Зарю».

ЕСТЬ  ПРЕДЛОЖЕНИЕ
Администрация Кром-

ского района тоже в курсе 
проблем жителей Каменца. 
Первый замглавы района 
Александр Быков рассказал, 
что предложение по строи-
тельству дороги до деревни 
местные власти в этом году 
уже передали в область.

— Мы не можем точно 
сказать, когда именно сде-
лают эту дорогу. В нынеш-
нем году только будет го-
товиться проектно-сметная 
документация. Наше пред-
ложение предусматрива-
ет новое строительство до-
роги по федеральной целе-
вой программе «Устойчивое 
развитие сельских терри-
торий на 2014—2017 годы». 
Она пройдёт от трассы Мос-
ква—Харьков до д. Каменец. 
Деньги на проект выделя-
ет правительст во Орловской 
облас ти, — сообщил Алек-
сандр Быков.

В общем местные вла-
сти по вопросу строитель-
ства нормальной дороги до 
д. Каменец пока только от-
делываются обещаниями. 
Похоже, жителям деревни 
ещё не один год придётся 
преодолевать пару километ-
ров до цивилизации по без-
дорожью. Особенно весной 
и осенью.

Боимся , что  при  та-
ком сценарии до счастли-
вой поры реализации госу-
дарственной целевой про-
граммы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий 
на 2014—2017 годы» деревня 
Каменец не дотянет…

Иван ПОЛЯКОВ

Рекорды
Победы
7 мая на площади им. Ленина ожидается 
установление двух мировых рекордов, 
посвящённых 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

Первый рекорд попробует установить началь-
ник управления физической культуры и спор-

та Орловской области Александр Муромский — 
будет на время гнуть металлические ломы на 
своей голове.

Второй рекорд потребует участия двух десят-
ков тысяч орловцев, которые выстроятся на глав-
ной площади города в форме Золотой Звезды Ге-
роя Советского Союза. Патриотический рекорд, 
претендующий на занесение в Книгу рекордов 
Гиннесса, будут оценивать члены международ-
ного жюри.

— Каждый волонтёр получит набор отличи-
тельной символики, организаторский бейдж 
и возможность принять участие в мероприятии 
международного уровня, — сообщают организа-
торы акции.

Чтобы стать волонтёром, необходимо за-
полнить анкету на странице социальной сети 
ВКонтакте и Фэйсбуке и отправить по почте 
victoryrecordorel@gmail.com.

Анна БОГУЛА

Не дать огню 
шансов
Причиной пожара в казанском торговом 
комплексе «Адмирал» считается возгорание 
в незаконно построенном кафе. В ГУ МЧС 
по Орловской области уверяют, что в нашем 
регионе такой трагедии быть не должно.

— В течение последних 25 лет на территории 
области не было зарегистрировано ни 

одного аналогичного случая возгорания в мес тах 
массового скопления людей, — говорит замначаль-
ника управления надзорной деятельности и про-
филактической работы Сергей Власов. — На объек-
тах торговли пожары происходили, но без траги-
ческих последствий. Так, в этом году произошел 
пожар в торговом центре в Свердловском райо-
не. Здесь же, но уже на рынке, пожар был три года 
назад. Два года назад произошёл пожар в торго-
вом центре в Урицком районе. Несколько лет на-
зад огонь повредил торговый центр на Щепной 
площади в Орле. Но всё это случилось в вечернее 
или ночное время, когда в зданиях и поблизости 
не было персонала.

В том, что казанский пожар случился из-за неза-
конно пристроенного кафе, Сергей Власов не видит 
ничего особенного. Проверка зданий на противо-
пожарную безопасность проводится один раз в три 
года. Как известно, «Адмирал» в последний раз 
проверяли в 2013 году. Кафе там появилось позже.

Кстати, после печально известного пожара 
в «Хромой лошади» на предмет противопожар-
ной безопасности совместно с прокуратурой были 
проверены все развлекательные заведения наше-
го региона. Выявленные незначительные наруше-
ния были своевременно устранены.

Ольга СМИРНОВА

Грани выбора
В Навесненской школе Ливенского района 
прошёл круглый стол для старшеклассников по 
профориентации.

Сотрудники центра занятости Ливенского рай-
она предостерегли ребят от расхожей ошибки, 

когда молодые поступают в институт или техни-
кум за компанию с друзьями или по настоянию 
родных, но при этом не чувствуют интереса к бу-
дущей профессии. Школьникам посоветовали при-
слушаться к рекомендациям психологов и, выби-
рая специальность, совместить три грани: хочу — 
могу — надо. Но выбор должен опираться не только 
на желание абитури-
ента, но и на потреб-
ности рынка труда.

Многие школьни-
ки после встречи за 
круг лым столом ушли 
с чётким пониманием 
того, какую специаль-
ность они будут полу-
чать.

Ирина ОЗЕРОВА

«Гольфстрим 
России»
Под таким названием пройдёт 
XV Всероссийский молодёжный фестиваль 
брейк-данса, к участию в котором приглашается 
и орловская молодёжь.

Как сообщает пресс-служба губернатора, фес-
тиваль, который проводит профессиональ-

ная лига брейк-данса России среди студенче-
ской и учащейся молодёжи РФ, пройдёт с 23 по 
25 апреля 2015 года в Краснодарском крае (Ту-
апсинский район, п. Небуг, курортный комплекс 
«Газпром Ямал»).

Идея фестиваля — объединить силы и воз-
можности профессионалов: лидеров молодёж-
ной культуры, руководителей молодёжных объе-
динений, представителей творческой элиты, биз-
неса, государственных и общественных органи-
заций. Цель —укреплять творческие и деловые 
международные контакты, выявлять и сохранять 
творческий потенциал молодёжи страны, попу-
ляризировать новую альтернативную хореогра-
фию (брейк-данс) среди молодёжи.

С положением и формой заявки фестиваля 
можно ознакомиться на сайте профессиональной 
лиги брейк-данса России: www.breakdanceliga.ru

Василиса ЖАДОВА

ПУТЬ ДОМОЙ

Мечта Ильи
Мы продолжаем 
знакомить потенциальных 
усыновителей и опекунов, 
мечтающих о ребёнке, 
с детьми, которые 
находятся в детских домах 
и школах-интернатах 
нашего региона.
Каждый их этих ребят 
больше всего на свете 
мечтает обрести 
родителей. Эти дети 
каждый день видят во 
сне свой дом, в котором 
их ждут любимые мама 
с папой.

Илья ждал гостей — пред-
ставителей СМИ — вме-

сте с любимой воспитатель-
ницей Любовью Басовой. 

Мальчик искренне верит, как 
только о нём напишут в газе-
тах и покажут по телевиде-
нию, у него обязательно по-
явится семья.

Этот добрый, ласковый, 
отзывчивый мальчишка лег-
ко идёт на контакт и своей 
открытостью, искренностью 
быстро располагает к себе 
людей. Жизнь не всегда была 
к нему благосклонна, но Илья 
верит, что добро всегда по-
беждает зло.

Илья — первый помощ-
ник воспитателей. Он и ме-
бель перенесёт, и цветы рас-
садить поможет, и класс убе-
рёт, и даже краны починит. 
А о кулинарных способно-
стях этого ребёнка наслышан 
весь интернат. Он единствен-
ный мальчик в школе, кото-

рый посещает кружок «Хозя-
юшка». Своё первое в жизни 
блюдо — картофельные ола-
дьи — Илья приготовил в де-
вять лет. Мальчику так по-
нравилось готовить, что ку-
линарное дело стало мечтой 
его жизни — он хочет стать 
поваром.

— Как только появляет-
ся свободная минутка, Илья 
бежит на кухню и просит на-
ших поваров разрешить ему 
поколдовать над продукта-
ми, — улыбается Любовь Ба-
сова. — От кулинарных изыс-
ков Ильи в восторге и дети, 
и взрослые. У нас не каждая 
старшеклассница так уме-
ло, быстро и вкусно сможет 
приготовить какое-нибудь 
оригинальное блюдо. Каж-
дый праздник мальчик раду-

ет ребятишек фирменными 
бутербродами из тостерного 
хлеба, ветчины и винограда.

Илья очень любит читать. 
Его любимая книга «Два ка-
питана» Вениамина Каве-
рина. В прошлом году маль-
чик участвовал в московской 
викторине на знание сюже-
та этого романа и занял тре-
тье место.

— Иногда так не хочется 
учиться, — честно признаёт-
ся Илья. — Хочется пойти ка-
таться на роликах, поиграть 
в футбол или просто поси-
деть за компьютером. В та-
кие моменты я говорю себе: 
«Если хочешь чего-то добить-
ся в жизни, не ленись!».

У мальчика есть старшая 
сестра Женя, которая живет 
в Ливнах и работает парик-

махером. Мальчик уверен: 
как только у него появит-
ся семья, он вместе с мамой 
и папой обязательно будет 
ездить к Жене в гости.

— Обычно в таком воз-
расте дети привыкают жить 
в интернате и в семью не 
рвутся, они думают, что уже 
никому не нужны. Илья — ис-
ключение, — говорит Любовь 
Басова. — Сколько я его пом-

ню, он всегда мечтал о роди-
телях. И с возрастом это его 
желание только усиливает-
ся. Причём ему неважно, ка-
кими они будут — молодыми 
или старыми, богатыми или 
бедными, деревенскими или 
городскими. Главное, чтобы 
любили его. А он отплатит 
преданностью, уважением, 
благодарностью и заботой.

Екатерина АРТЮХОВА

НОВОСТИ

Местные власти по вопросу 
строительства нормальной 
дороги до д. Каменец пока 
только отделываются 
обещаниями. 

Проехать в Каменец 
в начале марта в условиях 
плюсовой температуры 
и таяния снега удалось 
лишь на полноприводном 
внедорожнике.

ЦИФРА

Ок. 13 тыс. человек
в 2014 году в Ливенском 
районе воспользовались 
услугами профориентации

Илья Л., 
род.  в апреле 
2001 г.
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ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Леонид Ушаков, член комитета по экономической политике, предпри-
нимательству, строительству и жилищным отношениям Орловского об-
ластного Совета народных депутатов (курирует Кромской и Дмитров-
ский районы):
— Ко мне жители деревни Каменец ни разу не обращались насчёт состояния 
их дороги. Ранее я получал письма с обращениями из Дмитровского райо-
на по поводу дороги, выделял деньги на отсыпку её щебнем. В случае если 
жители деревни Каменец обратятся ко мне, конечно, постараюсь им помочь.
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«Повесть 
об орловском театре»
Так называется выставка, которая открылась в Орловском литературном 
музее И.С. Тургенева

Экспозиция посвящена 
200-летию Орловского 
государственного 
академического театра 
им. И. С. Тургенева. 
На выставке собраны 
документы, афиши, 
фотографии, эскизы 
декораций и костюмов 
из музея театра и фондов 
музея И. С. Тургенева. 
Организаторы постарались 
показать историю театра, 
наиболее близкую 
именно теме Тургенева 
и писателей-орловцев.

Давние театральные афи-
ши хранят имена актё-
ров и режиссёров, ко-

торых помнят представители 
старшего поколения. Многие 
гости выставки живо обсужда-
ли ушедшие в историю спек-
такли, делились впечатления-
ми о новых постановках.

Одним из интересных экс-
понатов выставки является 
афиша к спектаклю «Дворян-
ское гнездо» сезона 1946—
1947 гг. с участием замеча-
тельной актрисы Таисии Ку-
ченко-Емельяновой. Актриса 
была яркой и убедительной 
в классических ролях, у неё 
была очень хорошая школа, 
она училась у замечательных 
московских педагогов. В Орле 
она отметила 25-летие своей 
сценической деятельности.

В витрине экспозиции 
представлен альбом «Ме-
сяц в деревне», фотографии, 
сцены из спектакля поста-
новки 1938 года. Тут же про-
граммки прошлых лет, порт-
реты прекрасных орловских 
актрис Евгении Огинской, 
Маргариты Колесовой. Вы-
ставка рассказывает о поста-
новках, снискавших славу не 
только в Орле, но и в столице. 
В 1965 году спектакль «Дво-

рянское гнездо» был показан 
на сцене Кремлёвского театра 
и шёл там с большим успехом.

— Почему мы назвали 
нашу выставку «Повесть об 
орловском театре»? — рас-
сказывает куратор экспози-
ции заведующая выставоч-
но-экспозиционным отделом 
тургеневского музея Альвина 
Молозева. — Потому что так 
была названа первая исто-
рия орловского театра, напи-
санная нашим земляком, из-
вестным тургеневедом, быв-
шим директором музея Тур-
генева Лео нидом Афониным. 
Эта книга вышла к 150-летию 
театра. Леонид Николаевич 
затратил много труда, чтобы 
собрать эту историю, он пере-
лопатил огромное количество 
документов в орловских архи-
вах, в Москве и Санкт-Петер-
бурге. В музее хранится кол-
лекция собранных материалов 
о современных автору поста-
новках, выписки из архивов.

Афонин был весьма де-
мократичным исследовате-
лем, и его интересовало в те-
атре всё, не только выдаю-

щиеся актёры и режиссёры, 
но и другие люди, без кото-
рых полноценная театраль-
ная жизнь была бы невоз-
можна. Например, он напи-
сал большую статью о знаме-
нитом гримёре, заведующем 
гримёрным цехом театра 
Конс тантине Крестьянкине. 
Константин Михайлович был 
не только прекрасным гри-

мёром, но и собирателем 
теат рального архива, его бо-
гатая экспонатами коллекция 
стала частью музея  театра. 

Фото Крестьянкина за рабо-
той можно увидеть на вы-
ставке.

Многие годы служил в теат-
ре талантливый художник 
Михаил Рохлин. Именно он 
оформлял почти все турге-
невские спектакли. Такой 
момент: на премьере спек-
такля «Дворянское гнездо» 
1965 года, когда только от-

крылся занавес, зрительный 
зал встал и раздались оглу-
шительные аплодисменты 
в адрес декораций. В экспо-
зиции представлены эскизы 
Рохлина к спектаклям.

Художественный руково-
дитель театра им. И. С. Тур-
генева Игорь Черкашин отме-
тил, что к работе над выстав-
кой сотрудники театра отнес-
лись с огромным старанием. 
Благодаря совместным уси-
лиям театра и музея выстав-
ка получилась насыщенной 
и многоплановой.

— Мы хотим, чтобы наш 
200-летний юбилей открыл-
ся спектаклем по повести 
Ивана Тургенева «Первая 
любовь», и активно работа-
ем над этим, — сказал Чер-
кашин. — Сегодняшнее вре-
мя требует подходить к авто-
ру не как к памятнику, а как 
к живому собеседнику, как 
к современнику. Тогда он на-
чинает звучать ещё более ак-

туально, чем наши современ-
ные драматурги.

Артисты театра подарили 
посетителям выставки от-
рывок из спектакля «Жем-
чужное ожерелье» по Нико-
лаю Лескову. Видно было, что 
и артисты, и публика с удо-
вольствием пребывали в ат-
мосфере мудрого лесковско-
го слова, его доброго юмора 
и колоритных персонажей.

Председатель Орловского 
отделения Союза театраль-
ных деятелей Павел Легкобит 
подчеркнул, что таких теат-
ров, как орловский академи-
ческий, не так много в Рос-
сии, что на протяжении всех 
долгих лет существования на 
его сцене всегда шла класси-
ка, являющаяся тем духов-
ным фундаментом, на кото-
ром строятся и крепкие тра-
диции, и современно звуча-
щая новизна.

Анжела САЗОНОВА

Благодаря совместным 
усилиям театра 
и музея выставка 
получилась насыщенной 
и многоплановой.

Нашла себя 
в «Новой звезде»
22-летняя Мария Харитонова из Орла прошла 
во второй тур I Всероссийского ежегодного 
вокального конкурса «Новая звезда».

Орловчанка на теле-
канале «Звезда» вы-

ступила с песней «Ищу 
тебя» из кинофильма 
«31 июня». Сильный 
голос и неподдельные 
эмоции исполнительни-
цы обезоружили судей, 
поставивших ей макси-
мальные 100 баллов.

— Выбрана  чрез-
вычайно сложная пес-
ня. Прекрасно переда-
но содержание. Она на-
шла свои собственные 
краски, то, чего мы хо-
тим, ждём от исполнителей, — сказал о выступле-
нии Марии Харитоновой председатель жюри Мак-
сим Дунаевский.

Теперь нашей землячке вместе с оставшимися 
участниками предстоит исполнить композицию, 
заранее согласованную с организаторами конкурса 
и выбранную из музыкальной библиотеки состяза-
ния. Это будет песня на английском языке.

Во втором туре, который стартует 28 марта, голо-
сование пройдёт в два этапа. Сначала оценка про-
фессионального жюри, решение которого выносит-
ся в самой программе. Затем смс-голосование теле-
зрителей. Свой голос можно будет отдать в течение 
всей недели до эфира следующей программы. Ауди-
тория имеет право вернуть в шоу исполнителей, не 
получивших высокую оценку жюри.

В полуфинал выйдут 24 участника, которые ис-
полнят композиции, доставшиеся им в результа-
те жеребьёвки.

По итогам каждого полуфинала в финал проекта 
пройдут 12 участников (по схеме второго тура). За-
тем участники выберут себе песню из заранее под-
готовленной организаторами конкурса подборки.

В финале профессиональное жюри определит 
трёх претендентов на победу.

Имя победителяна назовут в прямом эфире га-
ла-концерта. Торжество будет посвящено Дню По-
беды и пройдёт 8 мая, сообщила пресс-служба гу-
бернатора.

Елена МУХИНА

Грипп отступает
В Орле и 16 районах области отмечено 
снижение заболеваемости ОРВИ и гриппа.

Благополучнее всего, по информации областно-
го Управления Роспотребнадзора, ситуация сло-

жилась в Новосильском районе. В течение недели 
уровень заболеваемости здесь снизился на 60% по 
сравнению с предыдущей неделей. Наиболее низ-
кий показатель (3,6%) — в Урицком районе. В об-
ластном центре он равняется 18,3%. В целом по об-
ласти болеть стали меньше на 10,1%.

В то же время эпидемические пороги заболева-
емости гриппом и ОРВИ на 5,8% повысились среди 
детей в возрасте до двух лет и на 16% — среди де-
тей от семи до 14 лет.

Как показывают результаты лабораторного мо-
ниторинга, среди населения циркулируют вирусы 
гриппа В и А.

Станислава КУЛАКОВА

Несостоявшаяся 
сенсация
Обнаруженный в Орле старинный тоннель не 
стал археологическим открытием.

Во время строительных работ по ул. 8-е Марта при 
рытье котлована рабочие обнаружили кирпич-

ный свод подземного помещения. Находка породила 
среди жителей города ряд версий по поводу её по-
явления. Предположения высказывались самые раз-
нообразные: дескать, это старые пороховые погре-
ба, подземный ход между мужским и женским мо-
настырями, остатки подвала купеческого особняка.

Ясность внёс известный орловский краевед, исто-
рик, экс-руководитель Орловского отделения Все-
российского общества охраны памятников истории 
и культуры Виктор Ливцов, который лично побы-
вал на месте «раскопок» и поделился своей верси-
ей происхождения загадочного сооружения с жур-
налистом «Орловской правды».

— Скорее всего, это подвал жилого дома, ори-
ентировочно постройки XIX века, — считает Вик-
тор Анатольевич.

Таких подвалов на территории Орловщины не-
мало. Вполне вероятно, что на этом месте раньше 
была монастырская слобода, где проживали крестья-
не и купцы. Селиться рядом с монастырём в XVIII —
XIX веках было делом обычным и выгодным: поми-
мо защиты, которую давали стены обители, народ 
в такие поселения влекли налоговые послабления, 
дарованные монастырским слободам. Из этого сле-
дует, что обнаруженный подвал мог принадлежать 
какому-нибудь зажиточному крестьянину или куп-
цу. Свод подвала, выложенный из красного кирпи-
ча, говорил о достатке владельца.

По словам Виктора Ливцова, исторической цен-
ности это сооружение не представляет, так как это 
всего лишь остатки подвала, а не полностью сохра-
нившаяся постройка. Краевед посетовал, что отсут-
ствие в области специальной археологической служ-
бы не позволяет предварительно проводить работу, 
необходимую для выявления подобных сооружений, 
а потому в регионе и случаются такие неожиданные 
находки при строительстве.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

На границу по контракту
На военную службу по контракту в органы Федеральной служ-

бы безопасности Российской Федерации рассматриваются кан-
дидаты из числа граждан России в возрасте до 30 лет, соответ-
ствующие критериям, предъявляемым к военнослужащим.

Кандидат должен иметь образование не ниже среднего об-
щего (11 классов), владеть русским языком, иметь достаточный 
уровень физической подготовки. Денежное содержание воен-
нослужащих, проходящих службу по контракту, составляет от 
30 тысяч рублей в месяц.

Подготовку по образовательным программам среднего про-
фессионального образования осуществляют Московский, Голи-
цынский (Московская область), Курганский, Хабаровский, Кали-
нинградский пограничные институты ФСБ России, Институт бе-
реговой охраны ФСБ России (г. Анапа).

Срок обучения по программам среднего профессионально-
го образования составляет 3 года. По окончании обучения вы-
пускникам присваивается воинское звание «Прапорщик». На-
чальное денежное содержание после окончания института со-
ставляет около 30 тысяч рублей в месяц.

Для обучения по профессиональным образовательным про-
граммам принимаются кандидаты, соответствующие требова-
ниям по образованию, возрасту, состоянию здоровья, психофи-
зиологическим качествам, уровню физической подготовки, про-
шедшие проверку, связанную с обеспечением собственной бе-
зопасности органов безопасности.

В качестве кандидатов для поступления в образовательные 
учреждения ФСБ России рассматриваются лица мужского пола 
с образованием не ниже среднего общего (11 классов). Поступ-
ление происходит без дополнительных вступительных испыта-
ний на конкурсной основе по результатам ЕГЭ.

По вопросам прохождения военной службы по кон-
тракту в пограничных подразделениях ФСБ России обра-
щаться в УФСБ России по Орловской области по адресу: 
г. Орёл, ул. Салтыкова-Щедрина, дом 29, телефоны: 
(4862) 43-76-21, 43-76-22, 43-76-28.
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